Xavier Mina el insurgente español

Guerrillero por la libertad de España y México





Universidad Nacional Autónoma de México

Xavier Mina, el insurgente español. Guerrillero por la libertad de España y México cubre un periodo de la historiografía de nuestra independencia poco estudiado. Es una investigación rigurosa y exhaustiva que esclarece los principios libertarios del joven navarro en las diversas etapas de su actuar revolucionario, desde su resolución de luchar por la libertad del pueblo español oprimido por Napoleón Bonaparte y posteriormente por el absolutismo del rey Fernando VII hasta su viaje a Inglaterra y a los Estados Unidos, para luego dirigir una expedición libertadora del pueblo novohispano y emprender una campaña a fin de lograr la independencia de la que él reconocía como República Mexicana.

En el bicentenario de su sacrificio es pertinente profundizar en los planteamientos y las acciones revolucionarias de Xavier Mina, por los que México lo nombró Benemérito de la Patria en Grado Heroico y colocó su nombre con letras doradas en el H. Congreso de la Unión.

GUSTAVO PÉREZ RODRÍGUEZ es historiador, maestro y doctor en historia del arte por la UNAM. Ha realizado investigaciones para diferentes instituciones y publicado textos históricos y culturales en diversos libros, revistas y periódicos. Se ha especializado en la figura de Xavier Mina y la Revolución de Independencia.

Imagen: Xavier Mina, retrato basado en el grabado publicado en El Mensajero de Londres procedente a su vez de un óleo pintado en 1815.













